
Protokoll 

Besprechung: Sitzung des Verbandsausschuss des VDSV 
 Besprechungsdatum: 24. April 2022
Zeit:  16:00 – 19:50 

Besprechungsort: Online via Webex 
 Protokoll erstellt am: 04. Mai 2022
Protokoll erstellt von: Andrea Gräwe-Albrecht 

Teilnehmer: es sind 22 Vereine, 6 Mitglieder aus dem Präsidium und 1 Mitglied aus dem 
Rechtsausschuss anwesend. Genaue Auflistung siehe Beiblatt 

Top 0 VA: 

Michael Landau eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest, die Einladung wurde 
ordnungsgemäß zugestellt und es gab keine Einsprüche gegen die Tagesordnung.  

Es sind insgesamt 29 Stimmen anwesend 

Top 1:  Kurzberichte des Präsidiums 

Top 1.1: Kurzbericht des Präsidenten 

Dryland konnten einige Rennen stattfinden. Bei den Schneerennen, war das leider 
anders. Die Gründe hierfür sind vielfältig. Der VDSV konnte bei der WSA WM in 
Östersund erstmals den Nationen Cup Sprint und Middel Distance gewinnen.  
Ausführlicher Bericht anbei.   

Top 1.2.: Kurzbericht Direktor Finanzen 

Durch den Verzicht auf die Einnahmen der Rennlizenzen und durch die Vereinshilfen 
(Covid und Flutbeihilfe) wurde es etwas weniger in der Kasse, trotzdem steht der 
Verband auf soliden Füßen. Auf dem letzten VK wurde die Mitgliederverwaltung 
vorgestellt, leider stellen sich die Kosten hierfür etwas mehr raus als geplant war. So 
dass wir derzeit erstmal noch auf die Excellisten zurückgreifen. Eine Sportordnung 
wurde geschrieben, die eine Viehlzahl von Fragen abdecken soll. Diese wird in Kürze 
online gestellt. Die neue Abrechnungstabelle kommt in Kürze. Stichtag für die 
Mitgliedermeldung ist der 01.06.2022. Bitte die Meldungen bis zum 30.06.2022 per 
Email einreichen.  
Ausführlicher Bericht anbei.  



Top 1.3: Kurzbericht Direktor Sport 

Die Dryland Saison war durchwachsen, einige Rennen konnten stattfinden, andere 
wurden aus unterschiedlichen Gründen abgesagt.   
In der Snow Saison konnte nur Unterjoch bedingt durchgeführt werden, in Haidmühle 
gab es das erste Mal ein Stay Race, ein Etappenrennen, welches im Rahmen eines 
Trainingslagers des SC Haidmühle durchgeführt wurde. 

Die Deutsche Meisterschaft „all over“ war eine gut organisierte Veranstaltung und 
somit eine gute Generalprobe für die IFSS EM im November 2022. Die Deutsche 
Altersklassenmeisterschaft und Deutsche Kinder- und Jugendmeisterschaft fanden im 
Rahmen des Vulcanicross statt. Der Antrag des SCV Hessenhounds e.V. war hier 
etwas unsauber formuliert. Eine Meisterschaft muss immer einen regionalen Bezug 
haben.   

Im Oktober ist eine Fortbildung für Rennrichter im Rahmen des Kongresses geplant. 
Die nächste Ausbildung ist für das Frühjahr 2023 geplant.  

Es wird eine Sportordnung geben, diese ist noch nicht komplett ausgearbeitet und 
wird kurz vorgestellt.  

Ausführlicher Bericht anbei 

Top 1.4: Kurzbericht Beisitzer ICF 

Diese Saison gab es Sichtungsrennen, dies waren auch gut besucht. Die Kader und die 
daraus resultierende Nationalmannschaft für die ICF-WM wurde gebildet und zeitnah 
veröffentlicht. Die Planungen für die nächste ICF-WM im Oktober 2023 laufen schon.  
Ausführlicher Bericht anbei. 

Top 1.5: Kurzbericht Beisitzer WSA 

Das Saisonhighlight war die WSA WM in Östersund. Der VDSV war das erfolgreichste 
Team und kehrte mit 6x Gold und 2x Silber wieder nach Deutschland zurück.  
Ausführlicher Bericht anbei 

Top 1.6: Kurzbericht Direktor Jugend- und Breitensport 

Kein Bericht, da offiziell entschuldigt 

Top 1.7: Kurzbericht Direktor Aus- und Fortbildung 

Bewerbungsverfahren für neue Better Mushing Refernten ist gut angelaufen, es gibt 
insgesamt 3 neue Anwärter.  
Die BM-Kommission hat beschlossen, das in Zukunft vor einem BM-Seminar ein 
Einsteigerseminar stattfinden soll. Da viele Teilnehmer so gar keine Ahnung von dem 
Thema Zughundesport haben. Das Seminar soll über die Vereine stattfinden, so dass 
die BM-Teilnehmer auch direkt Kontakt zu einem Verein haben.  
Ausführlicher Bericht anbei. 



Top 1.8: Kurzbericht Direktor Öffentlichkeitsarbeit 

Kein Bericht, offiziell entschuldigt 

Top 1.9. Kurzbericht Direktor Tierschutz 

Die Rennen die in der Saison 2021/2022 stattgefunden haben, waren im Sinne des 
Tierschutzes ereignislos.  
Die neue Tierschutzhundeverordnung die im Januar in Kraft getreten ist, hat für 
unseren Sport noch Klärungsbedarf. Hier wird sich gekümmert.  
Ausführlicher Bericht anbei.   

Top 2: Berichte aus den Referaten uns Ausschüssen 

Verbands-Rechtsausschuss:  

Hier hatte der Rechtsausschuss vor allen Dingen mit dem Fall der 12 toten Hunde und 
dem Vorfall auf der DM in Leipa zu tun, sowie mit Kritik der 2G+ Regelung beim 
Vulcanicross bezüglich Rückerstattung Startgeld. Falsche Strophe der Nationalhymne 
bei der Vorstellung der Mannschaft bei der WM in Norwegen.  
Der ausführliche Bericht ist anbei.  

Alle anderen Referate und Ausschüsse, werden zum VA/VK gehört. 

Top 3: Aussprache zu dem Berichten 

Keine Einwände 

Top 4: Anträge und Eilanträge an den Verbandsausschuss zur Abstimmung 

Top 4.1.: Fristgemäße Anträge  

Antrag 1 der Sportkommission: Aufhebung der Rassentrennung im Canix-Run. 

Über den Antrag wird kontrovers diskutiert. Es wird nochmal klargestellt, dass es sich 
hier nur um Run handelt und um nichts anderes.  
Es wird von Birgit Kostbahn noch mal klargestellt, dass viele Sportler, die in den 
letzten Jahren in den Sport gekommen sind, nicht verstehen, warum es eine 
Trennung zwischen Reinrassig und Offen gibt. Da auch hier viele mit reinrassigen 
Hunden laufen, aber eben mit keinem Hund aus der nordischen Linie.  

Ja: 27 Stimmen 
Nein: 2 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 

Der Antrag ist somit angenommen. 



Antrag 2 Reduzierung des Mindestalter der Hunde bei Rennen 

Michael Landau gibt ganz zu Anfang zu bedenken, dass diese Regelung erst beim 
VA/VK im Oktober 2020 geändert wurde, weil dies aktuelles Regelwerk der IFSS ist, 
sowie Tierschutz.  

Der Antrag kommt zur Abstimmung: 
Ja: 6 Stimmen
Nein: 16 Stimmen 
Enthaltungen:     7 Stimmen. 

Der Antrag ist abgelehnt.  

Antrag 3 Aussetzung der Rennabgaben 

Der Antrag muss an den VK gestellt werden, da es hier um Gebühren geht. 

Antrag 4 Es soll eine Ausschuss gebildet werden bezüglich Rennregeln, 
Sportordnung, der sich mit Grundsatzfragen befasst 

Da sich evtl. IFSS und WSA auf gemeinsame Regeln einigen könnten, wäre dies 
erstmal hinfällig.  

Der Antrag kommt zur Abstimmung 

Ja:   4 Stimmen 
Nein: 13 Stimmen 
Enthaltung: 12 Stimmen 

Der Antrag ist somit abgelehnt.  

Antrag 5 und Antrag 7 sollen zusammengelegt werden. 

Da beide Anträge sich sehr ähneln.  

Die Reihenfolge des Zusammenziehen der Klassen bei der Reinrassigen Wertung im 
Monosport soll vereinheitlich werden, damit eine Wertung stattfinden kann. Beide 
Vereine, der SSBW und der SSCT einigen sich darauf den Antrag zu überarbeiten, 
auch im Hinblick auf evtl. Regeländerungen der internationalen Verbänden.  

Der BWSC möchte einen Eilantrag stellen. Der Antrag lautet wie folgt: 

Bei zukünftigen VDSV Rennen kann eine Reinrassige Wertung, außer bei Canix-Run, 
nur dann stattfinden, wenn mindestens 5 Starter (Reinrassig) in einer Disziplin an den 
Start gehen. Falls in einer Startklasse keine 5 Starter zusammenkommen, werden die 
Geschlechter zusammengelegt.  

Die Zulassung des Antrags kommt zur Abstimmung: 

Ja: 21 Stimmen 
Nein:    4 Stimmen 
Enthaltung:  4 Stimmen 



Der Eilantrag ist somit angenommen.  

Der Antrag (Inhalt) kommt jetzt zur Abstimmung 

Ja: 23 Stimmen 
Nein:   4 Stimmen 
Enthaltung:   2 Stimmen 

Der Antrag ist somit angenommen. 

Antrag 6: Redaktionellen Änderungen 

Hier sollen kleinere Unstimmigkeiten bereinigt werden. In dem Antrag sind kleinere 
Fehler bezüglich der Altersklassen vorhanden. Diese werden noch korrigiert, bevor es 
veröffentlich werden.  

Es wird über ein redaktionelles „Glattziehen“ abgestimmt. 

Ja: 29 Stimmen 
Nein:   0 Stimmen 
Enthaltungen:   0 Stimmen 

Top 4.2: Dringlichkeitsanträge   

Weitere Anträge gibt es nicht. 

Top 5: 

Top 5.1. Rennkalender 

Der Rennkalender wird besprochen. Man versucht Überschneidungen zu vermeiden. 
Es wird am 05.11. und 06.11. ein Rennen vom SSVM in Dülmen stattfinden.  

Der Rennkalender ist auf der Homepage unter:  
Rennkalender-Saison-22-23-april.pdf (vdsv.de) zu finden. 

Top 5.2.: Bewerbung und Vergabe der DM Off Snow und Snow 

SC Haidmühle bewirbt sich für die DM Snow (Sprint und Middledistance) am 
25./26.02.2023  

Der vorläufige Rennkalender ist beschlossen. 

https://vdsv.de/wp-content/uploads/Rennkalender-Saison-22-23-april.pdf


Top 7:  Verschiedenes 

Verschiedenen Vorstände der Vereine haben sich überlegt einen Stammtisch zu 
eröffnen, für Mitglieder aus den verschiedenen Vereine um sich austauschen. Dies 
kann und sollte online stattfinden. Jugendcamps, Trainingscamps können so 
ausgetauscht werden.  

Es können auch Stammtische gegründet werden für die einzelnen Vorstandsbereiche, 
dass hier auch die Mitglieder besser informiert werden können.  

Ender des VA um 19:50 Uhr 

Präsident: Protokollführer: 



Teilnehmer VA 26.04.2022

Arno Streichler BWSC
Christian Binngießer DogMotion
Melanie Steger DogS+
Sonja Mehrbach DSLT
Michael Matthes FSSC
Alexander Hermann HC
Detlef Oyen ITB
Oiver Dubberke MSH
Stefan Weishäupl NSC
Ralf Metschulat NSV
Harald Heilmann OSC
Stefan Veit PPM
Andreas Liebers Rechtsausschuss
Manfred Wetzel RSSV
Thomas Hartmann SCVH
Renzo Capello Sparta
Michael Ruopp SSBW
Andre Koch SSCN
Anke Schiller Mönch SSCT
Dirk Wissing SSVM
Marcel Kreuzig SSVS 
Mirjam Meyer-Seidelrose SSVS-O
Rüdiger Barthel SSWH
Michael Landau VDSV
Chris Dörle VDSV
Jette Schönig VDSV
Steffi Hinrichs VDSV
Birgit Kostbahn VDSV
Anke Schiller Mönch VDSV 



Bericht des Präsidenten zum VA 26.04.2022 

 Sehr geehrte Mitglieder des Verbandsausschusses  

Trotz Corona Pandemie konnten in dieser Saison zahlreiche Dryland Rennen stattfinden. 

Bei den Schneerennen sah das leider nicht ganz so positiv aus. Die Gründe dafür sind vielfältig. 
Gelten lasen kann man aber in erster Linie nur den Schneemangel oder ein generelles 
Veranstaltungsverbot des jeweiligen Bundeslandes. Aus meiner Sicht wurden Rennen viel zu früh 
abgesagt. Der VDSV war bereit bei mangelnden Zuschauereinnahmen finanziell zu unterstützen. 
Angenommen wurde das nur spärlich. Das Gejammere über fehlende Liquidität in den Vereinskassen 
ist bei manchen Vereinen hinterher groß.  

Erstmals konnte der VDSV bei der WSA WM in Östersund die Nationen Cups Sprint und Middle 
Distance gewinnen. Mehr dazu von den Beisitzern.  

Herzlichen Glückwunsch an dieser Stelle allen WSA und IFSS WM und EM Teilnehmern. 

Michale Landau 
Präsident des VDSV e.V. 

mailto:office@vdsv.de


Kurzbericht Direktor Finanzen 

Liebe Mitglieder, liebe Vereinspräsidenten, 

Heute möchte ich mich kurzfassen, denn ein ausführlicher Bericht erfolgt zum VK im Oktober. 

Durch den Verzicht der Einnahmen der Rennlizenzen in dieser Saison haben wir etwas Federn 
gelassen, da wir gleichzeitig auch einige Vereinshilfen und Covid/Flutbeihilfen geleistet haben. 
Trotzdem stehen wir auf soliden Füßen. 

Auf dem letzten VK haben wir euch eine neue Mitgliedsverwaltung – IntelliVerband – in 
Aussicht gestellt und hierfür entsprechende Mittel im Haushaltsplan zurückgestellt.  
Nach zähen Verhandlungen hat sich herausgestellt, dass es doch nicht ganz so einfach ist, denn die 
uns angebotenen Verträge laufen fix auf mindestens 3 Jahre mit annähernd hohen Kosten jährlich. 
Ob wir wirklich für unsere rund 1000 Lizenznehmer bzw. rund 3500 Mitglieder insgesamt 
Kosten von 8.000 bis 13.000 EUR rechtfertigen wollen oder ob wir, wie bisher, auf die gute alte 
Excel. Meldeliste zurückgreifen oder nach einer anderen WEB-Alternative Ausschau halten, 
prüfen wir intensiv. Wir halten euch auf dem Laufenden. 

Wir haben die vergangene Saison genutzt, um die vielen Fragen, die uns immer erreichen, etwas 
aufzuarbeiten und haben sodann in Anlehnung an andere Sportverbände eine sog. Sportordnung 
aufgelegt, die noch in Arbeit ist. In dieser Ordnung werden die vielen kleinen Dinge geregelt, die ihr 
immer schon wissen wolltet. Sie erleichtert euch und euren Mitgliedern die alltägliche Vereinsarbeit 
immens. Hier soll z.B. geregelt sein, wie die Übertragung von Lizenzen bei Vereinswechsel 
genau von statten geht, wie die Ausrichtung einer DM, EM, WM geregelt werden soll, welche 
Rechte und Pflichten Verband und Verein dann haben etc. 
Wir stellen euch die Sportordnung nach Überprüfung durch den Rechtsausschuss zeitig vor dem 
nächsten VA/VK zur Verfügung. 

In Kürze lassen wir euch die neue Abrechnungstabelle mit euren – teilweise durch unsere 
Geschäftsstelle aktualisierten – Mitgliedsdaten zukommen. Stichtag eurer Mitgliedsmeldung ist 
der 01.06.2022, bitte reicht uns eure Meldungen dann bis zum 30.06.2022 ein, damit wir die 
Beitragsabrechnungen machen können. 

Danke für eure Mitarbeit und euer Vertrauen in unsere Arbeit. 

Eure 
Stefanie Hinrichs 
Direktorin Finanzen 
22.04.2022 



 
 
Bericht Saison 2021 – 2022  Sportdirektorin Birgit Kostbahn 
Saison 2021 - 2022 
Dryland:  durchwachsen, einige Rennen konnten durchgeführt werden, andere wurden aus 

unterschiedlichen Gründen abgesagt 
 
Snow:   nur Unterjoch/ BWSC konnte bedingt durchgeführt werden.  

Stay race/ VDSV in Haidmühle Etappenrennen im Rahmen des Trainingslagers des SC  
Haidmühle 
 

Sichtungsrennen anstatt von Qualirennen. Nur Punkte sammeln reicht nicht, Anwesenheit der 
Sportkommission vor Ort. Gesamtpaket der Sportler beobachten. 
Rangliste wurde erstellt und veröffentlicht, danke an Thomas Marten und Denny Conrad 
Dank an die Vereine, die sich dem Wagnis der Planung und Ausrichtung von Rennen gestellt haben. 
 
DM 
Leipa: Internationale Deutsche Meisterschaft „all over“ die schnellsten der jeweiligen Klassen offen 
und reinrassig wurden geehrt. Trennung international und national. 
Gut organisierte Veranstaltung als Generalprobe für die IFSS EM im November 2022. 
Dank an den SSVS! 
Deutsche Altersklassenmeisterschaft und Deutsche Kinder-und Jugendmeisterschaften fanden im 
Rahmen des Vulcanicross statt. 
Ausschreibung: eine Meisterschaft muss einen regionalen Bezug haben, deshalb Deutsche 
Meisterschaft. Der Antrag dazu war unsauber formuliert, was Niemanden, auch beim Kongress, 
aufgefallen war. Die Sportkommission hat die Entscheidung entsprechend getroffen. 
Die Bedingungen waren extrem herausfordernd, allerdings war die Rennrichterkommission sich einig, 
das Rennen als DM durchzuführen und zu werten. 
Dank an den SCV Hessenhounds für die Durchführung des Rennens. 
 
IFSS WM in Hamar 
Kurzfristige Verlegung von Arsana/ Schweden nach Hamar/ Norwegen aufgrund der 
Schneebedingungen laut der IFSS. 
Podestplätze des Deutschen Teams 
Martin Dickel MD 12  Platz 2 
Uwe Radant 6- Hunde  Platz 2 
Staffel    Platz 3 
Teamleader Linda Holubek. Vielen Dank für ihren spontanen Einsatz und die geleistete Arbeit! 
 
WSA- WM in Östersund 
Siehe Bericht Michael Landau 
 
 
Polardistance  Longdistance- WM 
 
Adrian Stuerk  RNB 2 8.Hunde  Platz 2  160km 
Michael Hess  RNB1 12 Hunde  Platz 3  300km 



Hendrik Stachnau RNB 2 8- Hunde  Platz 1  300 km 
 
La Grande Odyssée Savoie Mont Blanc Catégorie OPEN 
2. Heini Winter 
3.  Sylvia Ulrich 
5.  Detlef Oyen 
7.  Winfried Kriegler 
 
Lekkarod 
Christoph Diehl  NB 12 Hunde  3. Platz 
Sebastian Görlach  Skijöring  1. Platz 
 
Rennrichterausbildung -Fortbildung 
Im Oktober ist wieder eine Fortbildung im Rahmen des Kongresses geplant.  
Weiterhin ist in Planung eine „crossover“- Ausbildung vom VDSV zum IFSS Rennrichter. Aufgrund von 
Differenzen mit der IFSS gibt es noch keine konkreteren Infos. 
Praktika laufen weiterhin, allerdings sind noch nicht alle Anwärter durch. 
Die nächste Ausbildung ist für das Frühjahr 2023 geplant als Kombiveranstaltung online/-Präsens. 
 
Kommende Saison 2022 – 2023 
Rennkalender 
Ausrichtung der DM dryland in welcher Form; allover und Altersklassen und Kinder -und Jugendliche 
gemeinsam oder getrennt? 
DM 2023 dryland Bewerber? Snow Bewerbung Winter 2023, 2024? 
Neue Rennorte? 
Kader 
Geplant ihn vor der Saison zu erstellen, daraus resultiert dann das jeweilige Team, das zu den 
internationalen Events fährt.  A Kader, B- Kader, Perspektivkader 
Bewerbungen möglich. 
 
Europameisterschaft der IFSS – Dryland in Leipa 
Planungen laufen, Ablauf und weitere Infos in der zweiten Maiwoche 
 
Rennregeln 
Sind die VDSV Regeln noch zeitgemäß?  
Worldcup muss nach IFSS oder WSA gefahren werden 
WSA und IFSS streben ein einheitliches Reglement an 
Mono kann nach IFSS oder ICF gefahren werden. 
Nur noch eine RR- Ausbildung 
Extras sind möglich, wenn sie in der Ausschreibung stehen, ZB offene Klasse in dryland 
 
Birgit Kostbahn 
Direktorin Sport  



Bericht Chris Dörle, Beisitzer ICF, VA 24.04.2022 

• Die Kaderbildung zum Vergleich der vorhergehenden Qualifikation zu den internationalen
Meisterschaften besteht.

• Die Sichtunngsrennen waren gut besucht und es hatte jeder die Chance sich für einen Kader
zu präsentieren. Hauptaugenmerk wurde auf die Sportler gelegt, die sich für die OCF-WM
2022 in Plédran beworben haben.

• Die Kader und die daraus resultierende Nationalmannschaft für die ICF-WM wurden gebildet
und sehr zeitnah veröffentlicht.

• Es wurden die schnellsten gefunden und eine Nationalmannschaft mit mehr als 50
Teilnehmern gebildet. An der ICF-WM werden den VDSV jedoch durch Absagen nur 30
Athleten vertreten.

• Die Planungen für die nächste ICF-WM im Oktober 2023 sind schon am Laufen und auch die
Kader werden, wie auch die Sichtungsrennen dafür gebildet und zeitnah veröffentlicht.

Ein Ausführlicher Bericht, dann auch mit den Ergebnissen der ICF-WM in Plédran kommt zum VA/VK 
am 9.10.2022.  

Es grüßt 

Chris Dörle 



Bericht des WSA Beisitzers zum VA April 2022 

Das Saison Highlight war die WSA WM im Biathlon Stadion in Östersund. Aufgrund der hohen Kosten 
für die Teilnehmer und der schlechten Stake Out Situation konnten nur 12 VDSV Sportler nominiert 
werden.  

Qualität schlägt Quantität. Mit 6 Gold und 2 Silber Medaillen war der VDSV das erfolgreichste Team 
bei dieser gut organisierten WM. Erstmals konnte der Nationen Cup Sprint und Mittel Distanz 
gewonnen werden., 

Mit großem Stolz war ich Teamleader dieser tollen VDSV Mannschaft. Wir haben uns sportlich, fair 
und kameradschaftlich präsentiert. 

Die Medaillen Gewinner sind 

Gold: Sara Diehl, Angelika Merkel, Rolf Ewald, Katharina Demmelbauer, Lars Rübenkamp und Frank 
Brehm. 

Silber: Ann Kathrin Schmitt und Mirjam Seidel Meyerose 

Michael Landau WSA Beisitzer 



Bericht Direktorin Aus-und Fortbildung 
 
9 BM`s; insgesamt knapp 130 Lizenzen; Jugend BM´s – Dog Sport and more e.V.; 
Mehrtagesveranstaltungen in den Vereinen 
 
Kongress Oktober 21: Train the Trainer, BM-Referentenversammlung  Kommission gewählt (Pia 
Grosch, Nicki Jesberger, Michael Teztner) + Anke (gesetzt) 
 
Ende März ´22 hat die Kommission getagt:  
 3 neue BM-Referentenanwärter (Barbara Winzig, Christian Bingießer, Simone Krogh) 

P.: gute Bewerbungen; aber rein Mono und auch von Vereinen, die schon Referenten haben 
 
Einsteigerseminare 
(SSBW, Hauptstadt CC, weitere bitte melden); Inhalte werden über den Sommer spezifiziert; 
ggf. auch konkrete Anforderungen an die Referenten; wer Ideen hat oder mitwirken möchte, 
bitte an Anke wenden -  nicht über FB 
 
BM-Referenten:  
 

§10 Nr.4 der Ausbildungsordnung: 
Die Berufung endet automatisch ohne gesonderte Abberufung durch das Präsidium, 
wenn der*die Referent*in nicht mindestens einmal innerhalb von 2 Kalenderjahren 
(beginnend zum 31.12. des Jahres der Berufung) eine Fortbildung im Umfang von 
mindestens 4 LE besucht hat. Einmal binnen 5 Jahren muss diese Fortbildung einen 
Praxisteil beinhalten.  

 
Die Teilnahme an der BM-Referentenversammlung ist KEINE Fortbildung. 
 
Ab 2020 wurden regelmäßig Fortbildungen angeboten, auch online.  
Bitte gebt die Info in die Vereine weiter – wer 2021 / 2022 die insgesamt 4 LE nicht hat, wird 
zum 31.12.2022 gestrichen. eigentlich müsste bereits gestrichen werden. Aber: Die 
Ausbildungsordnung ist erst im Sept. 20 in Kraft getreten. Daher werden 2 volle Jahre gezählt 
 2021 / 2022  
 
Mitgliedschaften in Landessportbünden (LSB´s) 
Vereine, die in LSB´s sind oder Mitglied werden wollen bitte an Anke. 
Wir wollen uns einen Überblick verschaffen. Über die LSB´s erfolgt eine Interessenvertretung 
und: Dort findet auch Aus- und Fortbildung statt. 

 
geplante Fortbildungen 2022: online – Juni / Juli: 

01.06. – Bewegungsapparat Hund – Grundlagen 
   Wissensvermittlung Theorie – für Referenten 
   Tierschutz 
    
   Kassenschulung / Steuerrecht 
   Vereinsrecht 
 
   Präsenz: 



   Vortag zum Kongress -  Train the Trainer / Tierschutz  
 

Praxisseminare in die Vereine (Einsteigerseminare, aber auch 
anderes – Camp Oberhof August, … her mit den Ideen) 

 
 
Anke Schiller Mönch 
Direktorin Aus- und Weiterbildung 

     
  

 



Bericht Direktor Tierschutz VA 2022 

Liebe Mitglieder, liebe Vereinspräsidenten, 

Die Saison 2021/2022 ist halb ausgefallen, bis dahin allerdings – im Sinne des Tierschutzes – recht 
ereignislos geblieben.  
Zur neuen Tierschutz Hundeverordnung, welche im Januar in Kraft getreten ist, haben wir zu Beginn 
des Jahres informiert. Es zeigt sich jedoch, dass hier in Bezug auf den Zug- und 
Schlittenhundesport noch Klärungsbedarf besteht. Dem werden wir in der nächsten Zeit 
nachgehen. 

Die nächste Tierschutz Fortbildung wird je nach Vorlieben der Tierschutzbeauftragten entweder virtuell 
im Laufe des Sommers oder in Präsenz im Oktober stattfinden. 

Dr. Jette Schönig 
VDSV Direktor Tierschutz 



Protokoll des VRA für die Zeit vom 10.10.2021- 24.04.2022 

- Auseinandersetzung Annika Falk- Claußen mit dem SSV Sachsen anlässlich der DM in Leipa

- Anfrage Braunschweiger Laufclub

- Kritik an der 2G+ Regelung bei Vulcanicross eines angemeldeten Starters mit Rückforderung des 
Startgeldes

- falsche Strophe der Nationalhymne bei der Vorstellung unserer Mannschaft bei der WM in Norwegen 
mittels eines Videos

- aktueller Stand der Ermittlungen bezüglich Dobel 7/2021

- Kosten für Aufbewahrung und Vernichtung der Unterlagen des DSSV



Antrag an den VDSV 

Aufhebung der Rassentrennung im canicross. 

Begründung. 

Es ist ein Wettkampf der Teams, nicht der Rassen. Ein gut trainierter Husky mit einem gut trainierten 

Sportler, ist nicht automatisch langsamer als ein Hound – oder Pinscher Team. 

Eine eigenständige Wertung für nordische Rassen ist weder zeitgemäß, noch öffentlich ernsthaft zu 

rechtfertigen. 

Der gemeinsame Ansatz: gemeinsam starten, gemeinsam werten; stammt aus einer Zeit in der 

canicross im Besonderen im reinrassigen Bereich noch keine Rolle spielte. 

Es ist für Ausrichter eine kaum zu händelnde Flut an Klassen. Bei einer Altersklassen-DM sind es dann 

64 Starterklassen.   

Birgit Kostbahn 

Sportdirektorin VDSV 

Ortenberg 13.10.2021 
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Antrag zur Reduzierung des Mindestalter bei Rennen 

 

Der SSV- SO stellt den Antrag, dass Mindestalter bei Wagenrennen in den Gespannklassen ab 
4 Hunde und im Canicross wieder auf 12 Monate und bei Schneerennen auf 15 Monate zu 
setzen.  

Begründung: 

- Jeder antrainierte Hund ist in der Lage in dem o.g. Alter ein  Kurzstrecken Rennen 
problemlos zu laufen. Bei Wagenrennen haben wir im Schnitt eine Streckenlänge von 4 -
5 Kilometern. 

- Die Wachstumsfugen sind bei den meisten Hunden in dem Alter bereits abgeschlossen 
(Ausnahmen bei großwachsenden Hunden gibt es immer). 

- Die psychische und physische Belastbarkeit  ist beim Biken, Scootern in den 
Monoklassen deutlich höher als im Gespann bzw. beim Canicross. 

- Den Hunden fehlt teilweise ein komplettes Jahr um Rennerfahrung zu sammeln.  

 

 

  Mirjam Seidl – Meyerrose 

(1. Vorsitzende SSV – SO) 



27. März 2022

Antrag an den Verbandsausschuss zur Sitzung am 24.04.2022 

Der deutsche Schlittenhundesport war auch in der  
zurückliegenden Saison 2021/2022 insbesondere von der 
Corona Pandemie betroffen. Eine Reihe von Rennveranstaltungen 
konnten von den Vereinen auf Grund von Einschränkungen bzw. 
behördlicher Absagen nicht durchgeführt werden. 
Die Veranstaltungen, die stattfanden, konnten z.T. nur durch 
sehr kostenintensive Maßnahmen ( Hygienekonzepte) organisiert 
werden. 
Weiterhin hat auch der FSSC durch die Pandemie Mitglieder 
verloren. 
Wir stellen daher folgenden Antrag an den Verbandsausschuss: 

Aussetzung der Rennabgaben der Vereine an den Verband 
für die kommende Saison 2022/2023. 

Fränkischer Schlittenhundesport Club (FSSC) 
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Schlittenhundesportclub 
Thüringen e.V. 

- 1. Vorsitzende -

Anke Schiller-Mönch 
Am Klasberg 13 

99428 Weimar 

Tel.: 0176-10228173 
E-Mail: anke@ssct.de

VDSV – Geschäftsstelle 

per Mail: office@vdsv.de 

Weimar, den 25.03.2022 

Der SSCT e.V. beantragt: 

Der Verbandskongress möge gem. § 15 Nr. der Satzung des VDSV ein Ausschuss einrichten, der die VDSV 

Rennordnung (Rennregeln) überarbeitet.  

Dieser ist durch das Präsidium repräsentativ mit Vertreter*innen des gesamten Schlitten- und Zughundesports 

unter dem Dach das VDSV zu besetzen. Ebenfalls bei der Besetzung zu berücksichtigen sind die 

rennausrichtenden Vereine. 

Als fachliche Berater sollen Rüdiger Bartel und Denny Conrad Mitglieder in diesem Ausschuss sein. 

Die VDSV-Rennregeln sind das Regelwerk, dass die Ausrichtung des Verbandes wiederspiegelt. Die 

Anforderungen, die ein Verband an seine Wettkämpfe stellt, stellen die Weichen dafür, wer sich bei ihm 

wiederfindet. Letztendlich bedient ein solches Regelwerk auch die unterschiedlichen Interessen der einzelnen 

Musher mit ihren Hunden. Die Rennordnung ist im Zweifel näher am einzelnen Vereinsmitglied als die Satzung 

des Verbandes. 

Wegen der vielfältigen Interessen und Bedürfnisse sind die Rennregeln immer mehr erweitert worden, was sie 

lang und unübersichtlich gemacht hat. Das wiederum hat zur Folge, dass teilweise Änderungen erfolgten, bei 

denen nicht darauf geachtet wurde (weil es auch bei einem so langen Regelwerk schlicht nicht geht), dass an 

korrespondierenden Stellen dann auch geändert wurde. Dass dann unter der Saison für das eine oder andere 

damit verbundene Problem Lösungen gefunden werden mussten, ist ebenso logisch – macht das Ganze aber 

nicht besser.  

Der Ausschuss soll zunächst die Anforderungen an die unter dem Dach des VDSV stattfindenden Rennen und 

damit auch an die Rennordnung erarbeiten. Dazu gehört insbesondere, dass dargestellt wird, mit welchen 

internationalen Meisterschaften (und den damit verbundenen Regeln der int. Verbände) die Rennregeln 

kompatibel sein müssen. Altersklassen und Arten von Meisterschaften sind dabei zwei wichtige Stichpunkte; 

aber auch Anforderungen an Strecken (Läge und Beschaffenheit) und die Hunde (Alter, Können, …).  

Diese Anforderungen sollen im VA zum Verbandskongress 2022 vorgestellt und diskutiert werden, so dass im 

Blickwinkel des Ergebnisses dieser Diskussion durch den Ausschuss die Rennregeln bis zu einem VA im 

Frühjahr 2023 erfolgen kann.  
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Das Präsidium soll bei der Besetzung darauf achten, dass alle Interessen unter dem Dach des VDSV vertreten 

sind. 

 

Rüdiger Bartel soll auf Grund seiner langjährigen nationalen und internationalen Erfahrung Mitglied dieses 

Ausschusses sein. Denny Conrad hat durch die technische Umsetzung in Raceresult auf den unterschiedlichsten 

Rennen Erfahrungen, die für einen solchen Ausschuss hilfreich sind.  

 

 

 

Anke Schiller-Mönch 

1. Vorsitzende SSCT e.V. 

 

 

  



Schlittenhundesportclub 
Thüringen e.V. 

- 1. Vorsitzende -

Anke Schiller-Mönch 
Am Klasberg 13 

99428 Weimar 

Tel.: 0176-10228173 
E-Mail: anke@ssct.de

VDSV – Geschäftsstelle 

per Mail: office@vdsv.de 

Weimar, den 25.03.2022 

Der SSCT e.V. beantragt zur Rennordnung: 

Für den Fall, dass eine Klasse M/W nicht mit der erforderlichen Starterzahl für eine Wertung belegt werden 

kann, sind M/W vorrangig zusammen zu werten. Erst wenn dann immer noch keine Wertung möglich ist sind 

diese der Gesamtwertung zuzuführen. Das gilt für Gesamtwertungen ebenso wie Wertungen nach RR.  

In den Gespannklassen kann die Rennleitung (Rennleiter und Rennrichter in gemeinsamer Entscheidung) 

mehrere Klassen zusammenziehen, wenn in einer Klasse keine Wertung zustande kommt. Das kann die 

Rennleitung auch zu Gunsten einer RR-Wertung entscheiden. Dabei kann sie komplette Starterfelder mehrerer 

Klassen zusammenziehen oder auch nur das RNB-Starterfeld einer Klasse oder nur das NPB-Starterfeld einer 

Klasse einer anderen Klasse hinzurechnen. Bei der Entscheidung sind die betreffenden Musher einzubeziehen. 

Anke Schiller-Mönch 

1. Vorsitzende SSCT e.V.
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Antrag Änderung Rennregeln, Altersklassen 

Beantragt wird die bereits 2020 beschlossene Angleichung der Altersklassenjahrgänge an die Regeln 

der bestehenden Dachverbände. Außerdem sollen Bezeichnungen der Altersklassen vereinheitlicht 

werden.  

Begründung: 

Beim letzten VK wurden beim Thema Klasseneinteilung Antrag 3 und 19 zusammengelegt und neu 

formuliert, siehe Protokoll des VK vom 18.10.20, Seite 97…Zitat: 

„Es werden die Altersklassen der IFSS übernommen, zuzüglich der bestehenden aus der ICF. 
VDSV spezifisch werden die Klassen 

- DS2 Y ab 15 Jahre
- DR6 ab 17 Jahre ergänzt, bzw. geändert.

Das Alter der Athleten während bzw. zu Beginn der Saison wird ebenfalls von der IFSS übernommen.“ 

Also so zu verstehen: Für Monoklassen sollen die ICF Regeln übernommen werden, für Dryland-
Gespanne und Schneerennen die der IFSS plus DS2Y ab 15 und DR6 soll auf 17 Jahre geändert 
werden. Leider ist bei der Änderung erneut bei manchen Klassen ein Durcheinander entstanden bzw. 
wurden die Einteilungen von ICF/IFSS nicht korrekt übernommen.  

Benutzte Rennregeln: 

- IFSS 2021-2022, das ist die derzeit gültige Fassung von der IFSS-Webseite
- ICF vom Mai 2015, diese Fassung wird bei der WM 2022 in Pledran verwendet, eine andere

Fassung war auf der ICF-Webseite nicht zu finden
- VDSV von Januar 2022

Punkt 1: Abkürzungen der Monoklassen 

Bisher fehlt in der Rennregel für alle Monoklassen die Abkürzung der Altersklassen. Diese sollen der 

sinnvollen Darstellung der AK in den Ergebnislisten dienen. Leider gibt die ICF Rennregel nichts 

Gescheites her. Hier sind nicht mal die Wettbewerbe klar benannt. Darum sollen die Abkürzungen 

der IFSS übernommen werden. Diese haben sich aus der Zeit, als der VDSV noch nach IFSS Regeln 

fuhr, bis heute eingebürgert und sollen nun offiziell in die Rennregel geschrieben werden. 

Punkt 2: Umbenennung Klasse DS2Y 

Diese Klasse wurde als Einsteigerklasse mit aufgenommen, Alter 15-18. In allen anderen 

Wettbewerben ist die Altersstufe direkt vor 19 Jahren jedoch als Junior und nicht als Youth 

bezeichnet. Darum wird beantragt diese Klasse umzubenennen in DS2J, Scooter 2 Hunde Junior. 

Punkt 3: Änderungen CaniX-Sccoter 

Die Abweichung der Juniorklasse zu den ICF Regeln soll berichtigt werden. Damit wäre auch die 

Juniorklasse Scooter zur Juniorklasse Run gleich. Es ist ja auch nicht sinnvoll, das Junior-Run ab 15 

Jahren geht, Junior-Scooter (wo höhere Geschwindigkeiten gefahren werden) bereits ab 14 Jahren. 

Beantragt wird also 
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- Änderung Klassen Junior Men + Woman von 15-18 Jahren 

- Änderung Klassen Young Boy + Girl von 11-14 Jahren 

 

Punkt 4: DS2J Scooter 2 Hunde Junior 

Die Klasse hat eine Abweichung zur Klasse DR4J. Mit zwei Hunden darf man ab 15 fahren, mit 4 

Hunden jedoch schon ab 14 Jahren. Das ist sicher nicht sinnvoll. Beantragt wird das Einstiegsalter für 

DS2J ebenfalls auf 14 Jahre zu ändern. 

Punkt 5: Dryland Staffel 

Eine Dryland-Staffel ist zwar in der VDSV-Rennregel beschrieben, fehlt jedoch in der AK-Tabelle. 

Beantragt wird daher ein neuer Eintrag in der Tabelle „Klassen und Alter bei Off-Snow-Rennen“: 

Relay, Alter 15 bis 99 Jahre, Hundealter 18 Monate bzw. 15 Monate bei Run. 

Punkt 6: Bezeichnung Altersklassen 

Es sollen die Bezeichnungen der Altersklassen vereinheitlicht werden. Beantragt wird: die 

Hauptklasse soll als Elite bezeichnet werden, die folgenden Klassen als Veteran. Damit findet sich die 

Bezeichnung auch logisch in den Abkürzungen wieder. Die Bezeichnungen Youth, School und Junior 

sollen beibehalten werden. Die Bezeichnung der Altersklassen sind in allen Texten und Tabellen der 

Rennordnung abzuändern. 

Punkt 7: Skijöring Elite 

Die Deckelung der Eliteklasse auf 39 Jahre soll aufgehoben und an die IFSS angeglichen werden. 

Beantragt wird die Änderung der „Jahre bis“ auf 99. 

 

Punkt 8: Combined Junior 

Die AK-Einteilung soll auf die IFSS angepasst werden. Beantragt wird die Änderung der „Jahre bis“ auf 

20. 

Punk 9: Streichung Klasse SP10 

Klasse SP10 wird noch immer als Punkt 34.1.2 beschrieben. Meines Wissens wurde diese abgeschafft. 

Beantragt wird die Streichung des Punktes 34.1.2. 

 

Die folgenden Tabellen enthalten eine Gegenüberstellung der Rennregeln ICF/IFSS zur aktuellen 

VDSV-Rennregel und zur beantragten Änderung. Alle Abweichungen sind rot markiert. Alle 

Änderungen der Punkte 1-9 sind in den Tabellen orange markiert.   



Vergleichstabelle Dryland: 

  ICF VDSV Antrag 

Kürzel Name von bis von bis von bis 

CaniX-Run 

DCMS School Boy 7 10 7 10 7 10 

DCMY Young Boy 11 14 11 14 11 14 

DCMJ Junior Men 15 18 15 18 15 18 

DCM Elite Men 19 39 19 39 19 39 

DCMV1 Veteran Men 1 40 49 40 49 40 49 

DCMV2 Veteran Men 2 50 59 50 59 50 59 

DCMV3 Veteran Men 3 60 > 60 > 60 > 

DCWS School Girl 7 10 7 10 7 10 

DCWY Young Girl 11 14 11 14 11 14 

DCWJ Junior Woman 15 18 15 18 15 18 

DCW Elite Woman 19 39 19 39 19 39 

DCWV1 Veteran Woman 1 40 49 40 49 40 49 

DCWV2 Veteran Woman 2 50 59 50 59 50 59 

DCWV3 Veteran Woman 3 60 > 60 > 60 > 

CaniX-Scooter 

DS1MY Young Boy   11 13 11 14 

DS1MJ Junior Men 15 18 14 18 15 18 

DS1M Elite Men 19 39 19 99 19 39 

DS1MV Veteran Men 40 > 40 > 40 > 

DS1WY Young Girl   11 13 11 14 

DS1MJ Junior Woman 15 18 14 18 15 18 

DS1M Elite Woman 19 39 19 39 19 39 

DS1MV Veteran Woman 40 > 40 > 40 > 

CaniX-Bike 

DBMJ Junior Men 15 18 15 18 15 18 

DBM Elite Men 19 39 19 39 19 39 

DBMV1 Veteran Men 1 40 49 40 49 40 49 

DBMV2 Veteran Men 2 50 59 50 59 50 59 

DBMV3 Veteran Men 3 60 > 60 > 60 > 

DBWJ Junior Woman 15 18 15 18 15 18 

DBW Elite Woman 18 39 19 39 19 39 

DBWV1 Veteran Woman 1 40 49 40 49 40 49 

DBWV2 Veteran Woman 2 50 59 50 59 50 59 

DBWV3 Veteran Woman 3 60 > 60 > 60 > 

  IFSS VDSV Antrag 

Kürzel Name von bis von bis von bis 

Rig Classes 

DS2J Junior Scooter 2   15 18 14 18 

DS2 Elite Scooter 2 19 99 19 99 19 > 

DR4J Junior, 4 Dogs 14 18 14 18 14 18 

DR4 Senior, 4 Dogs 19 99 19 99 19 > 

DR6 6 Dogs 19 99 17 99 17 > 

DR8 8 Dogs 19 99 19 99 19 > 

DRU > 8 Dogs   19 99 19 > 

Relay 

Relay Relay AG AG   14 > 



Vergleichstabelle Snow: 

  IFSS VDSV Antrag 

Kürzel Name von bis von bis von bis 

Pulka 

PM1J Junior Men, 1 Dog 17 20 17 20 17 20 

PM1 Elite Men, 1 Dog 19 99 19 99 19 > 

PW1J Junior Woman, 1 Dog 17 20 17 20 17 20 

PW1 Elite Woman, 1 Dog 19 99 19 99 19 > 

PM4 Men, 4 Dogs 19 99 19 99 19 > 

PW4 Woman, 4 Dogs 19 99 19 99 19 > 

Skijoring 

SM1J Junior Men, 1 Dog 17 20 17 20 17 20 

SM1 Elite Men, 1 Dog 19 99 19 39 19 99 

SM1V Veteran Men, 1 Dog 40 99 40 99 40 > 

SW1J Junior Woman, 1 Dog 17 20 17 20 17 20 

SW1 Elite Woman, 1 Dog 19 99 19 39 19 99 

SW1V Veteran Woman 1 Dog 40 99 40 99 40 > 

SM2 Elite Men, 2 Dogs 19 99 19 99 19 99 

SM2V Veteran Men, 2 Dogs 40 99 40 99 40 > 

SW2 Elite Woman 2 Dogs 19 99 19 99 19 99 

SW2V Veteran Woman 2 Dogs 40 99 40 99 40 > 

Sled, Sprint 

SP2Y Young, 2 Dogs 11 13 11 13 11 13 

SP2 Elite, 2 Dogs 14 99 14 99 14 > 

SP4Y Young, 4 Dogs 11 13 11 13 11 13 

SP4J Junior, 4 Dogs 14 16 14 16 14 16 

SP4 Elite, 4 Dogs 16 99 16 99 16 > 

SP6 6 Dogs 16 99 16 99 16 > 

SP8 8 Dogs 16 99 16 99 16 > 

SPU > 8 Dogs 18 99 18 99 18 > 

Distance 

MDPM Pulka Men 18 99 18 99 18 > 

MDPW Pulka Woman 18 99 18 99 18 > 

MDSM Joring Men 18 99 18 99 18 > 

MDSW Joring Woman 18 99 18 99 18 > 

MD6 Sled, 6 Dogs 18 99 18 99 18 > 

MD12 Sled, 12 Dogs 18 99 18 99 18 > 

Longtrail 

LD8 Sled, 8 Dogs 18 99 18 99 18 > 

LDU Sled, > 8 Dogs 18 99 18 99 18 > 

Combined / Relay 

CMJ Junior Men 17 20 17 18 17 20 

CM Elite Men 19 99 19 99 19 > 

CWJ Junior Woman 17 20 17 18 17 20 

CW Elite Woman 19 99 19 99 19 > 

Relay Relay AG AG 17 99 17 > 

 

 



Antrag Änderung Rennregeln, Hundeanzahl 

Beantragt wird die Änderung der Definition der Hundeanzahl SP8, SP6, SP4. 

Bei diesen drei Klassen ist nicht genau definiert, mit welcher Mindestanzahl im ersten Lauf gestartet 

werden muss. Beantragt werden die folgenden zusätzlichen Textänderungen (gelb), angegeben sind 

hier die bisherigen Nummern, nicht die durch Streichung des Punktes 34.1.2 entstehenden neuen 

Nummern: 

- Punkt 34.1.3: „….darf das Team im ersten Lauf aus nicht weniger als sechs (6) und nicht mehr 

als acht (8) Hunden bestehen….“ 

- Punkt 34.1.4: „….darf das Team im ersten Lauf aus nicht weniger als fünf (5) und nicht mehr 

als sechs (6) Hunden bestehen…..“ 

- Punkt 34.1.5: „…..darf das Team im ersten Lauf aus nicht weniger als drei (3) und nicht mehr 

als vier (4) Hunden bestehen….“ 

Begründung: 

Hier ist die bisherige Formulierung nicht treffend. Da sich die Mindestanzahl von Hunden explizit nur 

auf die Folgeläufe und nicht auf den ersten Tag bezieht, könnte auch zB jemand mit 3 Hunden am 

ersten Tag regulär in der SP8 starten (denn auch 3 Hunde sind nicht mehr als 8, Bedingung also 

erfüllt). Am zweiten Tag düfte er dann nicht mehr starten wegen Unterschreitung der Mindestanzahl. 

Unterm Strich hat derjenige selbst dann also nicht gefinisht, jedoch hat er durch den regulären Start 

in Lauf 1 für alle anderen die Norwegerpunkte künstlich hochgetrieben oder die Klasse erst zur 

Wertung gebracht (falls nicht genug Starter da waren). 

Antrag Änderung Rennregeln, Regelverstöße 

Die Benennung des konkreten Regelverstoßes in der für jedermann einsehbaren Ergebnisliste erfüllt 

den Tatbestand des „öffentlichen Anprangerns“, verletzt somit Persönlichkeitsrechte, und ist speziell 

mit Blick auf die DSGVO kritisch zu sehen. Die bloße Angabe welche Strafe verhängt wurde 

(Verwarnung, Disqualifikation) ist jedoch zulässig.  

Beantragt wird die Umformulierung des Punkt A.3.2.3: „Maßnahmen bei Regelverstößen müssen, 

unter Nennung des Paragraphen, im Rennrichterprotokoll aufgeführt werden. In der Ergebnisliste 

muss die Form der Strafe (Verwarnung, Disqualifikation) aufgeführt werden, ohne jedoch den 

Regelverstoß konkret zu benennen.“ 
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Anschrift 
Jessica Paulsen 
Sonnenbergstraße 12 
79780 Stühlingen-Weizen 

mobil 
+49.152 02 88 66 99
mail
jessicapaulsen@gmx.net

Weizen, den 27.03.2022 

Antrag für den Verbandsausschuss am 24.04.22 

Änderung der reinrassigen Wertung auf der Deutschen Meisterschaft in den Monoklassen 

in Kapitel 1 Allgemeine Regeln, l.3.4. 

Aktuelle Bestimmung:  

Eine Wertung der Reinrassigen findet ab mindestens 3 Startern in einer Kategorie statt. 

Problematik: 

Die Trennung der Geschlechter der Teilnehmer steht über der separaten reinrassigen 

Wertung. Gerade bei Meldungen von z.B. 2 männlichen und 3 weiblichen Startern kommt 

somit keine separate Wertung für beide Geschlechter zustande.  

Änderungsvorschlag: 

Die Rassentrennung sollte über der Trennung der Geschlechter der Starter stehen. Um das 

Niveau einer Deutschen Meisterschaft zu wahren, gibt es erst ab 5 Starter eine separate 

reinrassigen Wertung.  

„Eine separate Wertung der nordischen Rassen findet grundsätzlich ab 5 reinrassigen 

Startern in einer Klasse statt. Die reinrassigen Wertung steht über der Geschlechtertrennung 

der Starter, eine zusätzlichen Trennung der Geschlechter findet ab 3 männlichen UND 3 

weiblichen Startern statt.“ 

Mit freundlichen Grüßen 

Sportwartin Offsnow 

VDSV 

Andrea Gräwe-Albrecht 

Steinen 26 

59427 Unna 
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Rennkalender Saison 2022/23 24.04.2022

September
25.09  - 01.10.2022 AlbCrossQuer Trophee' Dogs+ Dryland Mono

Oktober
22.10. - 23.10.2022 Luchstrail NSSV Dryland Mono/ Gespanne
29.10. - 30.10.2022 Marolsweisach FSSC Dryland Mono
29.10.10. - 30.10.2022 Elsholz MSC Dryland Mono/ Gespanne

November
05.11. - 06.11.2022 Donnersbergtrail Dogs+ Dryland Mono/ Gespanne Sichtung?
05.11. - 06.11.2022 Dülmen SSVM Dryland Mono/ Gespanne
05.11. - 06.11.2022 De Witte Stein Dryland ? Reinrassig
11.11. - 13.11.2022 Leipa VDSV/ SSVS Dryland Mono/ Gespanne IFSS - EM
11.11. - 13.11.2022 Pampa/ Belgien WSA Dryland Mono/ Gespanne WC 
19.11. - 20.11.2022 Ströhen Süd-O Dryland Mono/ Gespanne
26.11. - 27.11.2022 Plate/ Schwerin SCVH Dryland Mono/ Gespanne NEU

Dezember
03.12. - 04.12.2022 Lauf FSSC Dryland Mono/ Gespanne DM
03.12. - 04.12.2022 Wingst SSCN Dryland Mono/ Gespanne ?????
10.12. - 11.12.2022 Gräfentonna MSC Dryland Mono/ Gespanne
10.12. - 11.12.2022 Mühlberg SSCT Dryland Mono/ Gespanne evtl Sichtung
10.12. - 11.12.2022 Stühlingen-Weizen SSBW Dryland Mono/ Gespanne NEU

Januar
21.01. - 22.02.2023 Unterjoch BWSC snow worldcup
29.01. - 30.01.2022 Todtmoos SSBW snow



Februar
04.02. - 05.02.2023 Unterjoch Ausweichtermin
04.02. - 05.02.2023 Frauenwald SSCT Snow
11.02. - 12.02.2023 Nassau SSVS snow
10.02. - 12.02.2023 Vermiglio/Italien WSA
10.02. - 17.02.2023 Trans Thüringa DSLT snow
25.02. - 26.02.2023 Wallgau FSSC snow
25.02. - 26.02.2023 Haidmühle SC H snow DM Sprint/MD
25.02. - 26.02.2023 Oberhof ? SSCT snow
25.02. - 26.02.2023 Capital cross HSCC dryland Mono

März
04.03. - 05.03.2023 Schwabentrail Dogs+ dryland Mono/ Gespanne DM? Sichtung? Alters D
11.03. - 12.03.2023 Kunrau SSCN dryland Mono/ Gspanne
ab 10.03.2023 Norwegen IFSS snow Long distance WM

April
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Einladung zur Verbandsausschussitzung   
am 24.04.2022 via Webex (den Link findet Ihr in der Email) 

Beginn 16 Uhr 

Top 0 

Begrüßung zur Versammlung durch den Präsidenten 
Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Top 1 Kurzberichte des Präsidiums 
 
1.1 des Präsidenten 
1.2 Direktor Finanzen 
1.3 Direktor Sport mit Saisonrückblick 
1.4 Beisitzer ICF 
1.5 Beisitzer WSA 
1.6 Direktor Jugend- und Breitensport 
1.7 Direktor Aus- und Fortbildung 
1.8 Direktor Öffentlichkeitsarbeit 
1.9 Direktor Tierschutz 
 
Top 2 – Berichte aus den Fachausschüssen 
 folgen zum VA/VK 
 
 
 
Top 3 Diskussion der Berichte 
 
 
 
 

Vereinsvorsitzende und Delegierte  
der Vereine des VDSV e.V.   
 

01.04.2022 
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Top 4 Anträge 
 
4.1  Anträge an den VA (siehe Anlage) und Abstimmung der fristgerechten Anträge  
4.2  Eilanträge an den VA 
 
Top 5 
 
5.1 Rennkalender 2022/2023 
5.2. Bewerbung und Vergabe für DM Off Snow und Snow 
 
Top 6 Verschiedenes 
 
Michael Landau 
Präsident des VDSV e.V 
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Anlage zu den Anträgen  
 
Zusammenfassung 
 
 
 
Antrag 1 Sportdirektion: Aufhebung der Rassentrennung in der Canicrossklasse 
 
Antrag 2 SSV-SO: Aufhebung des Mindestalter 
 
Antrag 3 FSSC: Aussetzung der Rennabgaben 
 
Antrag 4 SSCT: Kompatibilität der Rennregel mit internationalen Meisterschaften 
 
Antrag 5 SSCT: Zusammenlegung der Geschlechter bei RR, wenn keine Klassen zustande  
  Kommen 
 
Antrag 6 SSCT: Überarbeitung der Rennregeln 
 
Antrag 7 SSBW: RR Wertung erst ab 5 Starter und eine evtl. Zusammenlegung der  
  Geschlechter   
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